

知っとくと **得** 情報 = 税の豆知識 =

税理士

山岡 修治

〒101-0047
千代田区 神田1-2-2
小川ビル7階
神田合同税理士事務所
TEL 03(3518)2711(代)
FAX 03(3518)2712
携帯 090(2212)0306
e-mail higumasy@d6.dion.ne.jp



今回の知っとくと得情報「税の豆知識」は、昨年NHKテレビの「クローズアップ現代」でも取り上げられたトレーディングカードの価格急騰について説明します。

株式会社ポケモンの「ポケットモンスターカードゲーム」(以下「ポケカ」という。)は、本格的トレーディングカードゲーム(以下「TCG」という。)として日本で最初に登場した製品であり、26年以上の歴史を誇っています。このポケットモンスターカードを巡って全国で窃盗事件が多発しておりますが、事件の背景にはカード人気の過熱で、希少品が高額で取引され投資の対象になっていることにあるようです。

1. ポケットモンスターとは?

ポケットモンスターは、1996年2月に販売が開始されたゲームボーイ用のゲームソフトから派生したテレビアニメ、グッズ、映画などで多展開したコンテンツの総称で、ポケカは1997年から始まりました。

このポケカは、ポケモンのキャラクターが描かれたカードを、1プレイヤーが60枚のカードを持って1対1の対戦をする方式です。

ポケモンのキャラクターは全世界で人気が出ましたが、当初、カードゲームは爆発的なブームにはならず、火がついたのは6年前ぐらいのようです。

2. 爆発的なブームのきっかけは?

ポケモンの爆発的なブームのきっかけは、16年前から始まった携帯電話の位置情報を使った「ポケモンGO」だそうです。それまで若い男性を対象としていましたが、ポケモンのキャラクターを探して見つけることが流行となって、老若男女が興味を持つようになりました。

その後、ゲーム性だけではなくカードの大会で配布される非売品や、初版で間違っただま印刷されて第2版で間違いが修正されたことで初版の希少価値が出るなど、カードのコレクションとしての価値が上がったようです。

3. ポケットモンスターカードとは?

ポケットモンスターカードは、ゲームソフト「ポケットモンスター」シリーズの世界観を対戦型のゲームにする際に使用するトレーディングカードのことで、イラストだけではなくポケモンについての解説、ポケモンの繰り出す技や強度についてのスペック(性能)の情報も記載されています。株式会社ポケモンのホームページによると、ポケットモンスターカードの製造累計は2023年3月末で89の国と地域(14言語)で529億枚以上です。通常は中身が見えないようにパッケージされています。

4. カードの値段は?

ポケットモンスターカードは、株式会社ポケモンが発売しているトレーディングカードであり、現在のパックの希望小売価格は、通常の拡張パックが1パック(5枚入り)180円、強化拡張パックが1パック(6枚入り)260円、ハイクラスパックが1パック(11枚入り)550円です(特殊なパックは他の値段のものもあります)。

この値段だけを見るとごく普通のトレーディングカードですが、こうしたパックから、シングル価格(トレーディングカードショップでカードを1枚ずつバラで購入するときの価格)で1枚数万円にもなるカードがまれに出て来ます。

さらに、希少な昔のカードでは、シングル価格が1枚数十万円から数百万円になるものもあります。過去の高額カードは年々値段が上がっていく傾向にあり、さらに、カードを求める人が増えて品薄になるためプレミア価格がつくようになって来ています。

これは、株などと同じように投機目的でポケットモンスターカードを購入したり、買ったカードを少し寝かせて、他人より高い値段で転売する人が増えてくるという、他のトレーディングカードではあまり見られない現象が起きています。

5. カードが高騰する理由

ポケットモンスターカードが高騰したり、品薄になっていたりする事情を理解するには、まず、トレーディングカード特有の「パラレル」や「絵違い」といった概念を知る必要があるみたいです。

TCGプレイヤーなら当たり前の知識のようですが、TCGには、同じ名称と効果を持つカードながら、絵や加工が違う複数のバージョンのカードが存在することが多く、それらを一般に「パラレル」や「絵違い」などと呼ぶそうです。

ポケカは、3年ごとにサブタイトルが変わり、使えるカードが入れ替わりますが、ポケカが爆発的にブレイクしたのが、「サン&ムーン」という名称のゲーム2年目の2018年です。その時にポケカが品薄になり、なかなか買えなくなりました。そこで株式会社ポケモンは生産体制を増強し、品薄状況も改善されました。

しかし、「サン&ムーン」の次の世代の「ソード&シールド」が始まったタイミングで、コロナが広がりました。それまではポケカをプレイするユーザーが増えて、パックの売れ行きも向上していました。

プレイヤーが自分のデッキの切り札を絵違いのカードにするために買っていました。コロナ禍によってポケカを対戦できる場所がなくなり、ポケモンが好きだった人が、好きなポケモンのカードを持っておきたい、集めたいというコレクション目的の人が出始めました。

カードは以前から、ゲームに使う人や、趣味で集める人の間で人気が高い状況でした。近年はカードを買い集めるユーチューバーらの影響で、これまでより格段に注目が集まるようになりました。180円程度で買えるカードの中から高値で売却できるものが出てくることもあり、転売目的で買ったり、宝くじ感覚で買ったりする人の数が膨れ上がっているそうです。

6. 確定申告をお忘れなく

中古市場では、希少性の高い1枚1億円もするようなカードもあり、副業として転売をする人もいるようですが、転売の利益を雑所得として確定申告をすることを忘れないようお願いいたします。



「花火の掛け声」

夏の夜空に咲く花火。湧き上がる拍手や歓声に混じって「たまや〜」という掛け声がかかります。

紀元前3世紀頃、中国における火薬の発明は戦の武器でした。やがて通信手段のノロシとして夜にも使われ、花火の原形がこれです。

日本では種子島の鉄砲に使われた火薬が花火に発展し、江戸時代に開花しました。最初は日本橋の花火師「鍵屋」が独占していましたが、暖簾分けを受けた両国の玉屋市兵衛が「玉屋」を名乗り、墨田川の上流を玉屋、下流を鍵屋が担当し二大花火師の競演となりました。これを応援する掛け声が「たまや〜」「かぎや〜」でした。



7月の税務と労務

- ・ 国税／6月分源泉所得税の納付 7月10日
- ・ 国税／納期の特例を受けた源泉所得税（1月～6月）の納付 7月10日
- ・ 国税／所得税予定納税額の減額承認申請 7月16日
- ・ 国税／所得税予定納税額第1期分の納付 7月31日
- ・ 国税／5月決算法人の確定申告（法人税・消費税等）、11月決算法人の中間申告 7月31日
- ・ 国税／8月、11月、2月決算法人の消費税等の中間申告（年3回の場合） 7月31日
- ・ 地方税／固定資産税（都市計画税）第2期分の納付 市町村の条例で定める日
- ・ 労務／社会保険の報酬月額算定基礎届 7月10日
- ・ 労務／労働保険料（概算・確定）申告書の提出・（全期・1期分）の納付 7月10日

8月の税務と労務

- ・ 国税／7月分源泉所得税の納付 8月13日
- ・ 国税／6月決算法人の確定申告（法人税・消費税等） 9月2日
- ・ 国税／12月決算法人の中間申告 9月2日
- ・ 国税／9月、12月、3月決算法人の消費税等の中間申告（年3回の場合） 9月2日
- ・ 国税／個人事業者の消費税等の中間申告 9月2日
- ・ 地方税／個人事業税第1期分の納付 都道府県の条例で定める日
- ・ 地方税／個人住民税第2期分の納付 市町村の条例で定める日